

Jahresbericht Kinderfussball (E-, F- und G-Junioren)

Kategorie E (rund 67 Kinder im Alter von 9 und 10 Jahren)

Bei den E-Junioren nahmen insgesamt fünf Teams am Turnierbetrieb teil. Zwei Teams (Ea + Eb) in der 1. Stärkeklasse und drei Teams (Ec, Ed + Ee) in der 2. Stärkeklasse. Jedes einzelne Team der Kategorie E nahm über das ganze Jahr verteilt an rund 15 Turnieren (Rasen- und Hallenturniere) teil.

Die zwei Teams der 1. Stärkeklasse, mit insgesamt 22 Kindern, wurden von zwei jungen Trainern, welche selber noch aktiv Fussballspielen, betreut. Die drei anderen Teams, mit rund 45 Kids, trainierten im Pool. Fünf Trainer waren für deren fussballerische Ausbildung zuständig. Alle Kinder profitierten von zwei wöchentlichen Trainings.

Kategorie F (rund 50 Kinder im Alter von 7 und 8 Jahren)

Auch in dieser Kategorie standen zwei Trainingseinheiten pro Woche auf dem Programm. Sechs engagierte Trainer, zum Teil noch selbst aktiv in der ersten und/oder der zweiten Mannschaft, betreuten die Kids während dieser Zeit. Natürlich waren auch hier die rund 10 bis 12 Turnierteilnahmen wichtig für die Kinder, da sie sich mit anderen Teams messen konnten.

Kategorie G (rund 40 Kinder im Alter von 5 und 6 Jahren)

Wie immer ist der Andrang bei den jüngsten Kindern am Grössten. Nach der Sommerpause startete man in dieser Kategorie mit rund 40 Kindern. Drei hauptverantwortliche Trainer und Trainerinnen gestalteten das wöchentliche Mittwochstraining. Da nur wenige Hallenslots zur Verfügung standen, musste während der Wintersaison in zwei Gruppen trainiert werden. Nach den Frühlingsferien gab es zahlreiche Neuanmeldungen, so dass die Kapazität von rund 50 Kindern erreicht war und keine Kinder mehr aufgenommen werden konnten. Über das ganze Jahr verteilt nahmen die G-Junioren an rund 8 bis 10 Turnieren teil.

Nur mit der tatkräftigen Mithilfe und Unterstützung der Eltern war eine Trainingsgestaltung überhaupt möglich – An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön dafür.

Hallenturnier PMF (Kategorie E, F und G)

Erfreulicherweise war der FC Romanshorn wegweisend und führte erstmals ein Hallenturnier im Format «BRACK.CH play more football» durch. Über 50 Teams meldeten sich für eines der Turniere an. Das Spielformat funktionierte drinnen genauso gut wie draussen. Man freut sich bereits auf eine weitere Ausgabe dieses Events.

BRACK.CH play more football (kurz erklärt)

Es wird auf Kleinfeldern mit Mini-Toren im 2:2 oder 3:3 und auf Grossfeldern 4:4 oder 6:6 gespielt. Jedes Kind, das auf dem Feld steht, wird gefordert und keines kann sich verstecken. Es gibt mehr Ballberührungen verbunden mit vielen Aktionen und Toren, sowie keinen Wartezeiten. Der Lerneffekt mit grosser Spielfreude aller Akteure/Innen ist unbestritten, zudem gibt es keine **Resultate** und auch keine **Ranglisten**. Der Spielmodus kurz «PMF» ist eine Bereicherung für ALLE und der Slogan «Erlebnis vor Ergebnis» kommt nicht von ungefähr.

Salmsach, 1. August 2024

Roman Diethelm, Verantwortlich für den Kinderfussball (E, F, G)